

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Año II.

Núm. 50.

Redaccion: Barrio-Nuevo 7. Ad-
ministracion, Hostales, 1.

Orihuela 16 de Febrero de 1892.

Precio: Una peseta al mes. Pa-
gos adelantados.

ALMANAQUES

Se ha recibido un variado surtido de 500 ALMANAQUES AMERICANOS en la imprenta de L. Zeron, donde se imprime este periódico, á precios baratísimos.

Tambien se venden en la misma PARTES DE DEFUNCION y RECORTES DE PAPEL para encajonar dulces.

CALLE DE HOSTALES, 1.

INTERESANTE

En el nuevo y acreditado establecimiento de Francisco Noales Panús, situado en la calle Mayor, número 27, se ha recibido un bonito surtido en guantes de castor para señoras, niñas y caballeros, igualmente en mitones de lana, completo surtido en bordados, puntillas, cuellos, puños, lanas y algodones superiores de todas clases.

Infinidad de artículos en pasamanería, mercería, perfumería, pañetería, quincalla y géneros de punto á precios sumamente reducidos.

27—MAYOR—27.

16

A los labradores.

Con el uso del Guano «Wuks» en cualquier terreno y cosecha se obtienen siempre resultados favorables; hoy es el mejor de los abonos que se ofrecen á los consumidores, y la cifra considerable que se espande anualmente de 100.000.000 de kilos por toda Europa es la mayor y mas eficaz garantía que puede darse al publico.

Depósito en esta ciudad calle del Mono núm. 23.

9

VENTA DE CASA.

Procedente de la testamentaria de Vicente Mateo Gascón, se vende una casa habitacion recién construida, situada en la calle de Santiago, marcada con el número 6 de policía, con dos grandes patios y salida á la calle de San Pedro y San Pablo.

Para tratar del precio y demás circunstancias de la misma daran razon en el establecimiento de Juan Marin, calle de Santa Lucia número 10.

22

A los agricultores.

Abono natural ó sea excremento humano procedente de Cartagena, se venden los 50 kilos puesto en la estacion de la misma á 1'06 pesetas.

La persona que quiera proveerse de dicho abono, puede dirigirse á D. Francisco Gimenez, calle de Canales, número 5, y en Orihuela á D. Juan Antonio Martinez, posada del Sol.

Los agricultores que gusten pasar por la referida posada del Sol podrán ver muestra de dicho abono.

20

Se venden los muebles que restan de la almoneda que se está haciendo en la casa de la calle de San Juan número 38.

VINO DE MESA SUPERIOR DE PROPIA COSECHA

Se vende procedente del campo de Salinas y la Matanza, en la plaza de la Constitucion, número 21.

19

IMPORTANTE.—Depósito de muebles de lance en la calle del Colegio frente al estanco.

SE COMPRA Y SE VENDE.

Ama de cria para casa de los padres, leche de tres meses; calle de Cedaceros número 2, Orihuela.

Preguntar por Josefa Romero en dicha calle ó en la imprenta de este periódico.

EL INDEPENDIENTE

ECOS LOCALES.

En nuestro apreciable colega «La Paz de Murcia» leemos lo siguiente:

«El Independiente» de Orihuela viene ajustando en uno y otro número las cuentas á aquel Ayuntamiento. En el último que hemos leído, censura por la centésima vez el que no se celebre sesiones de primera citacion, y el que no consten en la diligencia que lo acredita los nombres de los concejales que puntualmente van á la casa del pueblo, en el dia de la primera cita, como lo pidió el Sr. Garcia Cubero.

Si vinieran á Murcia los redactores de «El Independiente», verian que aquí, casi no se hace caso si no media algun B. L. M. del Alcalde, tanto que apostaríamos algo á que no van por la casa del pueblo ni aun los municipales. Aquellas sesiones supletorias son las que imperan, porque en ellas no se descompone el número aunque se ausente alguno ó varios concejales antes de terminar, como puede suceder en las

ordinarias. Aquí se atiende más á la comodidad y conveniencia de los concejales, que al espíritu de la ley, que solo permite el que se tomen acuerdos por cualquier número, en el caso de que las enfermedades ó causas legítimas impidan la asistencia de los concejales, circunstancias que deben acreditarse por los que faltén, segun precepto legal que ninguno cumple.

«El Independiente», tambien tendria, si por aca viniera, colegas que le censuraran por sus justas críticas, como á nosotros nos han criticado mas de una vez cuando haciamos lo mismo que él.»

Ya ven nuestros ediles como se juzga nuestra campaña por un periódico tan sesudo como el decano de la prensa murciana.

Y eso que «La Paz» cree que en Murcia ocurre algo más que en Orihuela en lo tocante á la celebracion de sesiones y en esto [está nuestro apreciable colega equivocado.

A *tupé* no hay quien gana á las *notabilidades* pseudo orcelitanas.

Porque ni aquí se acredita la imposibilidad de asistir á las sesiones ni ese es el camino, pues se dan casos, de á la hora de celebrar sesion ordinaria y mientras en la Casa del pueblo hay solo dos ó tres representantes de este los restantes van muy tranquilos de paseo *tomando el sol*, donde le hay, sin importárseles un ardite que Orihuela esté cada dia en peores condiciones y que nada se haga que puedan agradecerlo los *equivocados* electores que llevaron á ocupar las poltronas concejiles, á los que ni sirven para el caso ni en su vida soñaron con verse en él, ni jamás se las han visto *más gordas*.

Por lo demás sin ir á Murcia, nos ocurre lo mismo que dice el colega le ocurría cuando hacia lo que hoy hacemos, por mas que todavia no haya por aquí aparecido periódico alguno con

el *tupé* necesario para defender la serie de desaciertos que señala desastrosamente el paso de la actual situación por la Casa de la Ciudad.

¿Pero en cuanto á criticársenos? Vaya si se nos critica: precisamente los adictos en nuestra ciudad al actual orden de cosas podrán ser pocos pero lo que es *rabiosos* vaya si lo son.

Como que solo están conformes con la tal situación los parientes é íntimos de los hombres de la misma y alguno que otro que la defiende á capa y espada por la cuenta que le trae.

Y pásmese nuestro colega (porqué para pasmarse hay) porque esto no creemos ocurra en Murcia.

Hay aquí quien asegura que nuestra campaña es *antipatriótica*.

Que constituirá la patria de algunas personas.

Y tampoco falta quien se atreva á decir (y este si que es el colmo de atrevimiento y del desvario) que nuestra campaña va dirigida contra un respetable paisano nuestro que ha ocupado uno de los primeros cargos del Gobierno de la Nación, cuando nosotros somos tal vez los únicos que habiendo dedicado casi todos nuestros trabajos en otras redacciones á la defensa de la política de aquel señor y habiendo reñido por él campañas que nos han enagenado voluntades y creado enemigos de que carecíamos, ni siquiera hemos solicitado ser presentados á aquel señor y tal vez él ignore todavía nuestro nombre.

Presenten los que tal se atreven á decir pruebas de un adhesión tan desinteresada como la nuestra, y entonces les permitiremos juzgar de nuestros actos con respecto á aquella personalidad.

Ahora bien si es que se quiere hacerla responsable de las torpezas del actual Ayuntamiento, y se quiere hacer creer al pueblo, que aquella personalidad toma por ataques propios el que se diga la verdad, criticando lo que en Orihuela está ocurriendo, y procurando que nuestro Ayuntamiento haga lo que debe y está obligado á hacer en bien de nuestro pueblo, nosotros no hemos de permitir que tales absurdos se propalen.

Si se pretende hacer responsable de lo que aquí ocurre á nuestro ilustre paisa-

no, presentándole como blanco que escude á nuestros ediles contra el disgusto y efervescencia cada vez mayores en nuestro pueblo, nosotros desenmascaramos á los que tal pretenden, puesto que esto si que es conspirar contra los intereses políticos de la personalidad referida en nuestra ciudad.

Nosotros perseguimos un fin patriótico y por tanto estamos al lado de todo el que vele por los intereses de nuestra ciudad, así como estamos enfrente de los que por su torpe gestión administrativa tan triste recuerdo dejaron de su estancia al frente de la administración local.

Nuestro periódico, á que repetirlo otra vez más, es solo de intereses locales y para él es cosa muy secundaria la política.

Pero como en nuestro programa ofrecimos acudir á la defensa de toda personalidad atacada injustamente, hoy que se propalan con insistencia rumores que pueden un día perjudicar á una personalidad muy respetable para nosotros, queriéndola hacer responsable de la *calamidad* que sobre nosotros pesa, acudimos en su defensa cumpliendo aquella promesa hecha en nuestro programa.

En cuanto á nosotros, puede el exiguo grupito *notable* seguir creyendo lo que estime mas oportuno, sus apreciaciones no han de molestarnos puesto que es justo que *pitén* contra nosotros dado el continuo *vapuleo* con que por sus desaciertos les obsequiamos.

Nosotros estamos al lado de la opinión que hoy por hoy si no varían nuestros ediles de rumbo, está unánime en apreciar esta situación, de tan mala como cualquiera otra de las peorcitas que hemos tenido pudiese serlo.

Ya ve nuestro querido colega «La Paz» de Murcia como no nos falta aquí nada de lo que á él ocurría cuando hacía lo que hoy nosotros hacemos.

SUETOS Y NOTICIAS

Se quejan los músicos, y con razón, de que los días de viento no se puede estar en el Kiosco de la Glorieta sin exponerse á una pulmonía.

Convendría que el capitán de música hiciese eco de las quejas de sus subordinados, y en los días algo ventosos que hubie-

se música en la Glorieta, se colocase aquella fuera del Kiosco, en cualquier otro punto del citado paseo.

También la escalera del Kiosco referido, es lo más apropiado para que un prójimo se rompa algo, siendo ya varios los músicos que desde alguna altura, han dado con su cuerpo en tierra.

Por Dios señor alcalde, un poquito de caridad.

El telegrafo nos anunciaba ayer como seguro, el nombramiento de nuestro Ilmo. prelado para la metropolitana de Valencia en el caso probable, y casi cierto, de que fuese el Sr. Monescillo trasladado á la sede arzobispal vacante de Toledo.

Digno por todos conceptos es el Sr. Maura de ocupar la silla arzobispal de Valencia; pero nosotros sentiríamos muy mucho su elevación á tal dignidad por cuanto implicaría para nosotros la pérdida de un prelado por toda Orihuela respetado y querido, y que une á sus dotes de simpatía personal, las de un profundo y basto talento que con tanto fruto viene empleando en el bien de sus amantes diocesanos.

El mercado de hoy ha estado bastante concurrido.

Las operaciones de compra-venta efectuadas han sido numerosas.

Los huevos á ochenta y cinco céntimos dorena.

Por la junta directiva del Casino de esta ciudad, se ha acordado dar tres bailes de máscaras en el espacioso salón de aquella sociedad.

Lo celebramos y oportunamente anunciaremos los días.

Esto ocurre en Alicante.

La cifra del ejército activo ascenderá desde 1. de Marzo á 88.280 hombres; de estos 58.919 en infantería; 13.611 en caballería; 9.517 en artillería; 226 brigada topográfica de Estado Mayor; 1.028 de Administración Militar, y 530 de Sanidad.

No deja de tener gracia el siguiente suelto de «El Figarro» de París:

«Existe una secta religiosa en los Estados Unidos, que entre sus ritos tiene el de disciplinarse.

El presidente de la Congregación ha colocado en una de las salas unos fustigadores automáticos, en cuyo frontón se lee:

Echad diez céntimos y recibireis cinco azotes.»

A dos céntimos el azote?

Pues no nos parece caro.

Dícese que las naciones europeas tomarán un común acuerdo para prohibir las manifestaciones obreras en la vía pública el día I. de Mayo.

No deja de tener gracia lo ocurrido hace pocos días en la estación de Godarville, en la línea férrea de Charleroi á Braisne le-Cointe.

El jefe de esa estación tiene una cabra cuya leche sirve para el desayuno de la familia. La señora del jefe era la encargada de ordeñarla todos los días, y á falta de esta cualquiera otra mujer podía hacerlo, pues de los hombres no se dejaba coger.

Días pasados, se marchó la señora del jefe, y durante su ausencia, él quiso desayunarse. El hombre anduvo corriendo tras de la cabra sin conseguir alcanzarla, hasta que viendo cuán inútiles eran sus esfuerzos, se le ocurrió la idea de disfrazarse con un traje y un sombrero de su mujer. El éxito coronó sus esperanzas. Pero cuando, más ocupado estaba ordeñando á la cabra oyó el silbido del tren que entraba en la estación. El pobre jefe corrió apresuradamente á su oficina, tiró el sombrero, púsose el quepis de reglamento, y con el traje de mujer que tenía, se plantó delante del tren.

Los viajeros, al ver tan extraña figura, se lanzaban á las ventanillas en medio de las mayores carcajadas. Aquello fué el delirio.

Con este motivo la compañía del ferrocarril envió á Godarville un inspector que con la mayor formalidad del mundo, está instruyendo expediente, y se cree que el infortunado jefe será objeto del rigorismo administrativo.

La prensa llama la atención sobre la suerte que, á causa de las circunstancias actuales, espera á la mayor parte de los europeos que emigran al Brasil y á la República Argentina, como lo demuestra el hecho de que los vapores procedentes de aquellos países traen constantemente á Europa un gran número de personas que no han encontrado trabajo.

El periódico «La Anarquía» publica violentos artículos sobre las ejecuciones de Jerez, calificando de mártires á los anarquistas Lamela y Zarzuela. Dice que muy pronto se levantarán pirámides en el sitio donde han sido ejecutados.

Dícese que se gestiona en Madrid una Real orden en virtud de la cual, las Cámaras agrícolas constituidas, percibirán directamente de los respectivos municipios el importe ó valor de los ganados que aquellos enagenan, cuando estos son extraviados y no se presentan en el término prefijado por la ley á reclamarlos sus respectivos dueños.

Tal medida obedece á que dichos fondos hoy por hoy, se ignora su inversión y por que se desconfía de la aplicación que de ellos hacen los respectivos Ayuntamientos.

En vista de las instancias que diferentes alumnos han elevado al ministerio de Fomento, solicitando que á los que en virtud de la gracia concedida por la real orden de 14 de Julio último se examinaron en el mes de Octubre y tuvieron la desgracia de quedar suspensos, se les permita sufrir el segundo examen en Junio próximo y no hasta Septiembre, se ha resuelto según real orden que hoy publica la «Gaceta», acceder á lo solicitado, derogando la disposición 3. de la real orden referida, y, por tanto, dejar este asunto sin otra limitación que la que concede al profesorado el art. 16 del real decreto de 29 de Septiembre de mil ochocientos sesenta y cuatro.

Al abrir una fosa en el cementerio de la partida de la Cava, jurisdicción de Tortosa, encontróse, á los cuatro ó cinco palmos de profundidad, un ataúd en perfecto estado de conservación, y abierto este, á presencia del cura D. Pedro Lucho, viose con sorpresa que estaba lleno de agua clara y transparente, procedente quizás de las últimas lluvias, pero sin hallar el más pequeño resto del cadáver ni ropa, no pudiéndose dar cuenta nadie de la desaparición de aquel sin haber entrado en descomposición la caja.

En virtud de consulta del capitán general de Cataluña, se ha dispuesto que puedan admitirse y examinarse los expedientes de sustitución que se presenten dentro del período marcado en el art. 164 de la ley de reclutamiento, pero sin que recaiga aprobación en los mismos, ni se verifique el ingreso en caja de los sustitutos hasta que se publique el contingente con que cada zona ha de contribuir para los destinos de Ultramar.

El famoso Succi, que se había propuesto realizar un ayuno de 52 días en el «Aquarium» de Londres, ha tenido que desistir de su propósito por consejo de los médicos.

Había ayunado, cuando cesó en la experiencia, cuarenta y tres días, diez y ocho horas y cuarenta y cinco minutos, y se encontraba ya tan débil que peligraba su vida.

Durante tan largo ayuno perdió treinta y ocho libras de peso.

En la Siberia Oriental, á orillas del río Bomm, hay un extenso territorio donde el oro en polvo abunda de tal suerte que ha llegado á darse á la comarca el nombre de Campo de Oro.

Millares de personas sin bienes ni profesión habían acudido á los campos de oro y se dedicaban en ellos á la busea del precioso metal, constituyendo una especie de república muy parecida á la de Cheltuga que los chinos destruyeron hace siete años.

El Gobierno general del distrito acaba de enviar á las orillas de Bomm, varias sotnias cosacos que han expulsado á los buscadores de oro y vigilan aquellos campos cuyas riquezas van á ser explotadas por el Gobierno ruso.

Ayer á las 4 de la tarde, dejó de existir el coronel retirado de caballería, D. Pedro Espinosa y Mas á cuya familia enviamos nuestro pésame.

El núm. 215 de «La Última Moda» publica una bonita colección de trajes para niños y niñas y modelos de gran novedad para señoras y señoritas.—El Regalo en un Minueto para piano composición del joven y distinguido compositor D. Emilio Sabater—La admon; calle de Claudio Coello—13—remite gratis números de muestra—suscripción 3 pesetas trimestre.

ESQUELAS ABIERTAS.

Balcón centro segundo.—No te puedes figurar que alegría recibí cuando te ví ayer.

Tu conseguirás que me vuelva loco.—*Aborrecido.*

Chicona.—Confío en tu promesa y no pienses que yo pueda amar á otra.—*Hortaleza 53.*

P.—Te doy la enhorabuena por el arreglo con el joven forastero *apalgat...*—*Chico.*

Boletín Religioso.

Santos de mañana:—San Silvano, ob. y mr.

CULTOS.

CUARENTA HORAS.—Tercer día en la iglesia de San Juan.

RELOJERIA ALEMANA

En este acreditado y antiguo establecimiento se ha recibido un gran surtido de relojes de bolsillo de todas clases á precios baratísimos.

Tanto los relojes que en este establecimiento vendan como las composturas que en el mismo serán garantizados por un año. 46

Imp. de Luis Zerón, Hostales 1.

SECCION DE ANUNCIOS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N. 64.

CAPITAL DE GARANTÍA
10.000.000 de pesetas.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han remitido 2.984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 48.747.427.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555.641.75.

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

El Delegado en esta zona, D. Francisco Ortin, del comercio, Orihuela. 11

Se abona premio por las monedas de oro españolas y extranjeras, por los billetes de Bancos extranjeros, por los de Argelia y por los Napoleones.

BALAGUER HERMANOS.

2—Hostales,—2

TARIFA DE ANUNCIOS

EN LA CUARTA PLANA

	Por una vez.	Por cada vez más.
Por toda una plana.	20 ptas.	4 ptas.
Id. la mitad.	10 »	2 »
Id. la tercera parte.	6'50 »	1'50 »
Id. la cuarta id.	5 »	1 »
Id. la octava id.	2'50 »	50 »
Id. la décima sexta.	1'50 »	25 »

EN LA TERCERA PLANA

	Por una vez.	Por cada vez más.
Por cada décima parte de columna.	0'75 ptas.	0'25 ptas.

EN LA PRIMERA PLANA.

	Por una vez.	Por cada vez más.
Por cada décima parte de columna.	1 pta.	0'35 ptas.

EDICTOS Y COMUNICADOS.

Por cada línea desde una á cien 20 céntimos de peseta: de cien en adelante cada una 15 céntimos de peseta.

Esquelas de funeral y aniversario, sueltos, avisos de comunicaciones, anuncios de subastas, etc., etc., á precios convencionales.

A los suscriptores el 20 por ciento de rebaja.

Se admiten anuncios